
台大教授組團力挺丁守中

香港文匯

報 訊 據 新

華社報道，

在北京中關村略顯局促的一間辦公

室，來自台灣的簡子復帶領團隊運

營着一款名為「桃桃喜」的互聯網

產品，提供性格、心理等方面的幾

十種趣味小測試，與今日頭條、優

酷、阿里巴巴等大陸互聯網企業都

有過合作。

「我們的產品如果能在大陸做到一定體
量，就可能成為全球市場規模最大

的產品。」簡子復說，那時他們就可以通
過娛樂化方式，把易經、節慶民俗等中國
傳統文化推向海外。
2015年，在台灣一項創業大賽中嶄露頭

角的簡子復借復試機會第一次踏足北京，
參訪了百度、美團、小米等大陸知名互聯
網公司，深受震撼。他認為，大陸互聯網
的騰飛為創業者提供了很多機會。「在北
京創業就像在大聯盟打棒球。」簡子復
說，要玩就一定要到最好的賽場裡去。於

是，孩子剛出生兩個月，他就攜妻兒飛到
了北京。

建議台青：先理解大陸
身為北京大學創業訓練營第五期學員的

他，更是在跟大陸大型互聯網企業的互動
中受到了思維方式的重塑。「台灣至今還
沒有成規模的大型互聯網企業，所以台灣
創業者很難想像該如何去做。」
簡子復說，他十分推崇大陸的創業環

境，卻建議台灣年輕人先來就業、理解大
陸，而非直接創業。他舉例說：「在台
灣，餐廳坐滿人就是生意好。但在大陸，
因為外賣行業的發展，沒人坐在裡面的餐
廳業績照樣很好。」
簡子復說，今年2月大陸方面推出的「惠

台31條措施」中，19條涉及逐步為台胞在
大陸學習、創業、就業、生活提供與大陸
同胞的同等待遇令台商更安居樂業。而
《港澳台居民居住證申領發放辦法》9月1
日起正式實施以來，大陸台胞申領踴躍。
「有了居住證，對經常出差的我來說，很
多方面都大大方便了。」
在簡子復22人的公司裡，20%的管理
層、80%的普通員工來自大陸。「大陸員
工和台灣員工對速度感的理解就很不

同。」簡子復舉例說，大陸改革開放以來
發展快，年輕的大陸員工很容易理解效率
的重要性；但台灣的員工對「快做」的理
解就不如對「做好」來得深刻；二者需要
更好地結合。
簡子復認為，「00後」是大陸進一步發

展的關鍵一代；他們成長於物質富裕的環
境，會在精神層面和自我追求上有更高更
新的要求。他表示：「成年後的『00後』
們會推動大陸邁向更有活力的發展階
段。」

「要玩就到最好的賽場去」
新台商北京「弄潮」互聯網產品
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國際奧委會第三度致函
警告再推「公投」就停權
香港文匯報訊 據中新社報道，台灣地
區媒體18日披露，國際奧委會於16日就
所謂「東京奧運台灣正名公投」再度致函
中國台北奧委會，強調禁止外力干預體
育。函中明言，若違反相關規定，國際奧
委會將採取停權或除權等保護性措施。
對此，中國台北奧委會表示將遵守國際

奧委會相關規定。中國台北奧委會秘書長
沈依婷表示，希望外界能重視國際奧委會
關切該議題的嚴重性。
據介紹，自5月起，國際奧委會已就此

事致函中國台北奧委會三次；第一次是
表達國際奧委會執委會不允核准中國台
北奧委會變更代表團名稱；第二次則關
切所謂「正名公投」進度。
16日，國際奧委會第三次發函給中國
台北奧委會主席林鴻道及台灣當局體育
事務機構負責人高俊雄。函中重申，依
據《奧林匹克憲章》，是否更改代表隊
稱謂的管轄權為國際奧委會所有。中國
台北奧委會不應作出破壞1981年洛桑協
議的舉動，任何試圖對中國台北奧委會
過當施壓、令其違反1981年洛桑協議及
進行違反國際奧委會執委會決定的行
為，將被視為外力干預，將使其面臨
《奧林匹克憲章》中針對此類案例所設
的保護性措施，包括停權或除權。

台北奧委會籲民眾齊反「正名」案
16日當天，中國台北奧委會透過其網
站和社交媒體賬號指出，所謂「東京奧運

台灣正名公投」為政治行為，不僅違反國
際奧委會決議，且恐將導致國際奧委會以
政治干涉體育將該委員會停權，嚴重者撤
銷會籍，選手無法參賽。該委員會以維護
運動員參賽權益為最高原則，堅決反對以
「公投」干涉委員會名稱；對於即將於
11月24日進行投票的所謂「東奧正名公
投」案，呼籲民眾投「不同意」。

中華電信明年起迎最大退休潮
香港文匯報訊 綜合台灣媒體報道，台

灣地區三大電信業者之一的中華電信公
司明年開始進入長達5年的退休潮。內
部初估，明年開始的5年之內總計會有
高達5,000人退休，將是公司成立以來最
大一波退休潮。
公司董事長鄭優表示，相較於今年兩

批共約700人至800人申請退休，初估
2019年的退休人數將超過千人。今年該
公司對外招募1,600人，明年確切徵才人

數未定。
除了基層員工招聘，明年將加速發展
物聯網、新創、純網銀、AI等新興業務
所需求的創新人才以及該公司研究院的
研發人才。
中華電信的基層員工薪資結構比一般企

業高，今年公開招募開出月薪3.7萬元新
台幣起跳；但最近AI人才緊俏，該公司
表示正考慮調整薪資結構以吸引高科技人
才的籌碼。
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香港文匯報訊 據中通社報道，台灣大學
教職聯誼會成員組成「台大教授後援會」，
聲援中國國民黨台北市長候選人丁守中；該
會成員、台灣當局衛生署前署長楊志良昨日
建議應加強弱勢老人救濟政策，獲丁守中認
同。丁守中昨日出席該會活動，與楊志良等
40人談台北市政。
楊志良表示，台北市是台灣貧富差距最大
的地方；台灣今年結婚和生育率都低，也是

貧富差距最大的一年；希望普查台北市有多
少高齡、失能者住在二樓以上公寓而無法就
醫；建議可和醫生公會合作，給予這些長者
特別診療金以協助就醫。
對於台北市長柯文哲取消重陽節敬老金，

楊志良提到，加碼恢復重陽敬老金的前提是
必須排富，讓孤苦無依的獨居老人可獲得更
多幫助；同時也主張「青銀共居」，讓沒錢
租屋的青年和長者共居。

丁守中會後受訪時表示，他和楊志良會後
交換意見取得共識認為重陽敬老金是給予所
有長者的敬意、而非救濟金；除主張維持全
面恢復普發外，對於弱勢老人救濟部分將推
出加強配套措施。談到台大智囊團力挺，若
勝選後如何籌組市政幕僚團，丁守中表示，
目前仍是全力拚選戰，一切等勝選後再說；
但不會循柯市府海選方式，將從學界、實務
面和企業界尋覓人才。

■簡子復於2015年創立「桃桃喜」。
網上圖片

「國際奧委會於5月2、3日在瑞士洛
桑舉行的會議上審核了中國台北奧委會
變更代表團名稱的情況，並決定再次強
調國際奧委會對該名稱變更的不允
准。」 （編者譯）

這這趟由漢中火車站承擔乘務作業趟由漢中火車站承擔乘務作業、、常年在漢常年在漢
中至陽平關站間往返開行的小慢車中至陽平關站間往返開行的小慢車，，起初起初

僅有兩三節車廂僅有兩三節車廂，，作為職工上下班通勤使用作為職工上下班通勤使用。。隨隨
着沿途山區群眾乘坐人數的增加着沿途山區群眾乘坐人數的增加，，慢慢演變成了慢慢演變成了
山區群眾走出大山的重要交通工具山區群眾走出大山的重要交通工具，，被大家親暱被大家親暱
地稱作地稱作「「愛心火車大巴愛心火車大巴」、「」、「幸福鄉村號幸福鄉村號」。」。開開
行行1414年年，，這趟列車的票價卻一直是最低這趟列車的票價卻一直是最低11元元、、全全
程程77..55元開行元開行117117公里公里。。
與動車相比與動車相比，，這趟列車夏無空調這趟列車夏無空調、、冬無火爐冬無火爐，，

就連飲用開水都要從車下拎就連飲用開水都要從車下拎，，客運基礎設施相對客運基礎設施相對

比較落後比較落後，，但漢中站以但漢中站以「「慢火車慢火車、、優生活優生活」」為理為理
念念，，積極推行積極推行「「漢水情漢水情」」親情服務親情服務，，多形式開展多形式開展
各種主題扶貧公益行動各種主題扶貧公益行動，，讓這趟小慢車越來越有讓這趟小慢車越來越有
「「溫度溫度」，」，也讓鐵路部門在服務山區群眾出行及也讓鐵路部門在服務山區群眾出行及
脫貧攻堅路上走出了新路子脫貧攻堅路上走出了新路子。。

化身移動市場化身移動市場 銷售優質大米銷售優質大米
「「這是香粘米這是香粘米，，蒸出的米飯特別香蒸出的米飯特別香，，是勉縣唐是勉縣唐

家灣村的特產……家灣村的特產……」」1616日日，，西安局集團有限公西安局集團有限公
司漢中車務段駐勉縣阜川鎮唐家灣村第一書記陳司漢中車務段駐勉縣阜川鎮唐家灣村第一書記陳
罡登上列車罡登上列車，，在行李車廂打造的在行李車廂打造的「「鄉村集貿市鄉村集貿市
場場」」首次農產品交易會上首次農產品交易會上，，熱情地向旅客介紹了熱情地向旅客介紹了
扶貧村的特色產品扶貧村的特色產品，，並售出優質香米和黑米共計並售出優質香米和黑米共計
300300餘斤餘斤。。徐家壩上車的村民紛紛將攜帶的蒜徐家壩上車的村民紛紛將攜帶的蒜
苗苗、、白菜白菜、、豌豆尖等新鮮蔬菜擺上了豌豆尖等新鮮蔬菜擺上了「「火車移動火車移動
市場市場」」的交易台的交易台，，讓本次交易會內容更加豐富讓本次交易會內容更加豐富。。
「「預防中風預防中風，，要控制血壓要控制血壓、、血糖血糖、、不吸煙不吸煙、、不不

喝酒喝酒、、不吃油膩的食物不吃油膩的食物，，適當運動適當運動、、多休息多休息，，還還
要堅持服用阿司匹林等預防中風的藥物……要堅持服用阿司匹林等預防中風的藥物……」」列列
車上車上，，漢中火車站黨總支聯合漢中鐵路中心醫院漢中火車站黨總支聯合漢中鐵路中心醫院
正在開展正在開展「「幸福生活幸福生活、、健康同行健康同行」」公益行動公益行動，，向向
沿途山區群眾進行義診及冬季常見病宣傳沿途山區群眾進行義診及冬季常見病宣傳。。
除了幫助當地行銷農特產品除了幫助當地行銷農特產品，，漢中站工作人員漢中站工作人員

還在列車上開展了親子課還在列車上開展了親子課堂堂、、普法宣傳普法宣傳、、愛心愛心
捐物等公益行動捐物等公益行動，，如今每節車廂的端頭如今每節車廂的端頭，，也設也設
置了讀書置了讀書、、讀報的文化角讀報的文化角，，配備了黨建書刊配備了黨建書刊、、
兒童讀物兒童讀物、、文學刊物文學刊物、、養殖技術等書籍養殖技術等書籍，，免費免費
供沿途旅客取閱供沿途旅客取閱。。
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微博網友近日發佈一則快遞員
在雨中痛哭的視頻，並稱該員的
快遞在派送中被偷；視頻中，一
位大叔為快遞員撐傘擋雨。事後
快遞員澄清自己只是和女友吵
架，但收到那麼多安慰心裡特別
暖。
昨日，視頻中的李姓快遞員和
遞傘的季先生於上海普陀公安分
局長風新村派出所接受媒體採
訪。快遞員回憶，當日在送快遞
的途中，因與其女友在電話中吵
架，自己便哭了起來。離開現場
後，並沒有想到事情會持續發
酵。有網友誤以為快遞員的快遞
被偷，在網上接力安慰李姓快遞

員，一時成為熱門話題。他說
自己看到網上的評論後，覺得
世界充滿正能量，已和女朋友
和好。他特意提到，當季先生
上前詢問時，自己特別感動。
「心裡特別暖，真的很感謝這
位老先生。」
季先生是一位退休高中老師，

家住事發小區一樓。季先生表
示，見到與自己學生年齡相仿的
快遞員在雨中哭，他便打傘上前
問他需要什麼幫助的。「我說
『你雨具都沒帶，你是不是（要
不要，當地方言，編者注）把我
的傘和雨具拿去？』」

■澎湃新聞

車廂行銷地方特產 醫生為沿線民眾義診車廂行銷地方特產 醫生為沿線民眾義診
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由於嫌行李重，一名來自黑龍江的女遊客把自己的三件
行李隨手放在杭州西湖的長橋公園的路邊，便離開了兩個
半小時，只為「輕裝」遊玩。
長橋公園的保安柳西良說，17日中午11點多，他聽同事

說公園的橋頭有好幾個無人認領的行李，便馬上跑了過
去，並見到一個行李箱、一隻黑包和一個裝有衣服的白色
塑料袋就放在路邊。柳西良足足等了兩個半小時，連廁所
都不敢去，但行李的主人依然沒有出現。
「後來我覺得可能等不到了，就在我們微信群裡上報了

這事，把行李拿到了鳳凰崗。」柳西良說。鳳凰崗是杭州
西湖風景名勝區管委會鳳凰山管理處的執法服務點，位於
雷峰塔景區窗口，為過往遊客提供免費飲水、便民醫藥
箱、遊覽資訊等服務。鳳凰崗的值班副隊長傅京偉和一名
郭姓志願者一起打開了黑包，找到了失主的聯繫方式。
傅京偉哭笑不得地說電話另一頭的失主說，由於覺得帶行

李逛西湖不方便就放在了路邊；本只想在附近走走，但越走
越遠。當他表示行李放路邊容易丟時，女遊客很自信地答：
「我就知道不會丟！我嫌帶着行李逛西湖不方便。」半個
小時左右，該女遊客戴着耳機
聽着音樂，坐公交車到了鳳凰
崗。
傅京偉說：「（她）心真的

很大。哈哈。她很感謝我們幫
她保管行李。我們說，以後千
萬不要隨手放行李了，一定要
放到寄存行李的地方。」鳳凰
崗的隊長陳敏娟在18日朋友圈
感歎：「這是對我們大杭州有
多麼信任啊！保安大哥變身保
管員！」 ■《錢江晚報》

快遞員與女友爭吵哭泣
網友誤會丟包裹 鬧溫暖烏龍

為輕裝遊西湖

■■乘客們於該車廂乘客們於該車廂
內的市集上販售白內的市集上販售白
菜菜、、蒜苗蒜苗、、雞蛋等雞蛋等
食材食材。。 網上圖片網上圖片

■■一名醫生在該列車上利用圖示講解如一名醫生在該列車上利用圖示講解如
何防止中風何防止中風。。 網上圖片網上圖片

■■一眾乘客於雨天搭乘一眾乘客於雨天搭乘「「愛心火車大愛心火車大
巴巴」。」。

■■陝西一往返於陽平關站及漢中站的綠皮火車因陝西一往返於陽平關站及漢中站的綠皮火車因
票價實惠票價實惠、、路線便利路線便利，，受到了經停站附近山區群受到了經停站附近山區群
眾的歡迎眾的歡迎。。 網上圖片網上圖片

清晨清晨，，一列掛有五節車廂的特殊綠皮小慢車從陝西漢中出發一列掛有五節車廂的特殊綠皮小慢車從陝西漢中出發，，鳴着汽笛鳴着汽笛，，在巴在巴

山區的崇山峻嶺間歡快前行山區的崇山峻嶺間歡快前行。。這趟票價最低這趟票價最低11元元（（人民幣人民幣，，下同下同）、）、全程全程77..55元的元的

慢行列車慢行列車，，儘管配套遠不如動車儘管配套遠不如動車，，車廂卻被充分運用車廂卻被充分運用，，開設義診開設義診、、行銷特產……行銷特產……

成為沿線成為沿線117117公里山區民眾脫貧的公里山區民眾脫貧的「「幸福鄉村號幸福鄉村號」。」。 ■■華商網華商網

■一名女遊客將3件行李
放在杭州路邊，輕裝遊西
湖。 網上圖片


